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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PARTIDOS, CON LA PERCEPCIÓN DE CORRUPCIÓN MÁS ELEVADA 
Por Tina Hernández 
En el análisis estadístico de DATA COPARMEX, los entes con peor calificación en cuanto a percepción de 
corrupción son los partidos políticos, pues 9 de cada 10 queretanos creen que se tratan de instituciones corruptas. 
En 2015, la percepción de corrupción de los queretanos mayores de 18 años hacia los partidos políticos, como 
entes corruptos, alcanzó 6 de cada 10 ciudadanos en el estado de Querétaro. En 2017, 90% de los queretanos con 
mayoría de edad, manifestaron que los partidos son corruptos. (N) 
 
MORENA  
 
TREN QUERÉTARO-CDMX, PROYECTO QUE HACE FALTA EN EL PAÍS: RENÉ BEJARANO 
René Bejarano, líder del Movimiento Nacional por la Esperanza, destacó que buscará que el nuevo gobierno federal 
retome el proyecto de la construcción del tren Querétaro-CDMX, pues indicó que este puede ser el detonante de la 
región y del país en la creación de empleos y desarrollo económico. Señaló que su gira de trabajo de la Nueva 
Esperanza por el Buen Vivir por distintos estados de la República tiene como fin generar un plan de trabajo con 
propuestas para cada estado, y en el caso de Querétaro la creación del tren es un proyecto que beneficiaría a 
distintos sectores. (RR, DQ, CQ, CQRO, EUQ) 
 
BEJARANO NO DESCARTA UN GOBERNADOR DE IZQUIERDA  
Por Iris Mayumi 
Las fuerzas progresistas, democráticas y de izquierda ganaron la elección en la capital y confiamos en que el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación reconozca el triunfo de Adolfo Ríos, afirmó el dirigente del 
Movimiento Nacional por la Esperanza, René Bejarano Martínez, quien dijo que Querétaro tiene condiciones para 
que la izquierda logre la gubernatura en 2021. Mencionó que luego de que el excandidato de la coalición “Juntos 
Haremos Historia” presentó las impugnaciones ante la Sala Regional Monterrey, es esta la que retomará los 
argumentos jurídicos para que se reconozca su triunfo, ya que los votos que obtuvo habla de que en Querétaro es 
posible la alternancia hacia la izquierda. “La votación que obtuvo él (Adolfo Ríos), y el triunfo de otras figuras habla 
de que en Querétaro es posible la alternancia, que hay condiciones para que las fuerzas progresistas logren la 
gubernatura si se unen y dejan atrás las diferencias (…), el ejemplo está en la Presidencia de la República, a pesar 
de que el de la derecha era queretano López Obrador ganó la elección en Querétaro, entonces si hay condiciones 
para que una fuerza progresista con una buena candidatura gane”, reconoció. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PANCHO: AHORRO DE 1,100 MDP AL AÑO 
Más de mil 100 millones de pesos al año es el ahorro en los tres poderes a nivel estatal desde que inició la actual 
administración en Querétaro, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ, principal) 
 
EUQ: BAJARÁ FDS SU SALARIO PARA GANAR MENOS QUE AMLO 
Francisco Domínguez Servién, gobernador del estado, ajustará su salario a la baja para cumplir con la reforma 
constitucional para que nadie gane más que el presidente de la República. En entrevista, el mandatario afirmó que, 
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en lo que respecta al Poder Ejecutivo, cumplirán con la premisa, que implicaría la modificación de salario a partir 
de 2019. (EUQ, principal) 
 
AM: FRANCISCO DOMÍNGUEZ SE AJUSTARÁ EL SUELDO 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, aseguró que a partir de 2019 habrá un ajuste en su 
sueldo, cuya intención es que no gane más que el próximo presidente, Andrés Manuel López Obrador, tal y como lo 
indica la nueva Ley de Remuneraciones de Servidores Públicos. (AM, principal) 
 
CQRO: NADIE PUEDE GANAR MÁS QUE EL PRESIDENTE, INCLUIDO YO: FDS 
En su momento, el gobierno del estado de Querétaro hará los ajustes necesarios para disminuir el sueldo del jefe 
del Ejecutivo estatal, Francisco Domínguez Servién, con la intención de que este perciba un salario menor al que 
tendrá el presidente electo de México, Andrés Manuel López Obrador. (CQRO, principal) 
 
N: DE VIVA VOZ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que en breve dará a conocer su programa “Pancho en su 
calle” o “Gobernador en tu calle”, para que los ciudadanos escuchen de voz a los gobernantes. (N, principal) 
 
CQ: PROVOCAN LLUVIAS TRAGEDIA EN SRJ. 
En las comunidades de El Nabo y Pueblo Jurica, un hombre murió́, un joven está desaparecido y en dos escuelas se 
quedaron sin clases. (CQ, principal) 
 
PA: MUERTO POR LLUVIAS 
Una persona muerta y cinco viviendas afectadas fue el saldo de las lluvias registradas este fin de semana en la 
capital queretana. Al respecto, el presidente municipal interino, Enrique Correa Sada, señaló que el 
desbordamiento del dren del Arenal generó daños en viviendas en la comunidad de El Nabo, además del 
fallecimiento de una persona que fue arrastrado en su vehículo. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ SE COMPROMETE A QUE NO GANARÁ MÁS QUE LÓPEZ OBRADOR  
En la próxima Ley del Ejercicio Fiscal 2019 del Estado de Querétaro se fijará el nuevo monto para que el 
gobernador Francisco Domínguez Servién no gane más que Andrés Manuel López Obrador, presidente electo de la 
República. Así lo confirmó el propio gobernador, al ser cuestionado sobre la disposición que aprobaron los 
diputados federales para que ningún servidor público gane más que el presidente de la República. (CI, PA, AM, EFB, 
EUQ, N) 
 
EN 3 AÑOS, GOBIERNO ESTATAL HA REHABILITADO MÁS DE 700 ESCUELAS  
Durante la presente administración se realiza una obra educativa en Querétaro por cada día hábil del año, de 
manera que ha rehabilitado más de 700 escuelas públicas de todos los niveles educativos en los 18 municipios del 
estado, informó el mandatario estatal Francisco Domínguez Servién, En el marco de la ceremonia de Honores a la 
Bandera en la Escuela Secundaria Técnica No. 9 Organización de Naciones Unidas, ubicada en la colonia Lomas de 
Casa Blanca, el gobernador destacó que han invertido 20.7 mdp en materia de infraestructura educativa en la 
institución. (AM, PA, N) 
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ENTREGA GOBERNADOR AUDITORIO ESTUDIANTIL  
Por Anaid Mendoza 
El gobernador Francisco Domínguez Servién asistió a la ceremonia cívica de Honores a la Bandera en la Escuela 
Secundaria Técnica No. 9 Organización de Naciones Unidas”. Con inversión de 16 millones de pesos, el mandatario 
estatal entregó las instalaciones de un auditorio cultural y deportivo, además de una plaza estudiantil para realizar 
eventos al aire libre, esto en el marco del 40 aniversario de la institución. (DQ) 
 
 
HABRÁ COORDINACIÓN CON FEDERACIÓN: FDS 
Por Marco Estrada 
Habrá coordinación con la federación en materia de seguridad, aseguró el gobernador Francisco Domínguez 
Servién, quien espera que el presidente electo concluya sus foros en la materia para establecer cuál será la 
estrategia a seguir. El mandatario aseguró que entre sus compromisos está garantizar la calidad de vida de los 
ciudadanos, que incluye seguridad, por lo que existirá un trabajo estrecho entre los diferentes niveles de Gobierno. 
(AM) 
 
BUSCAN PONER ORDEN A LAS INMOBILIARIAS  
Por Marittza Navarro 
El gobierno estatal no descarta una iniciativa de ley para obligar a los constructores de vivienda a cumplir con la 
entrega de los fraccionamientos o colonias a los municipios, al reconocer que es una problemática que afecta la 
calidad de vida de las familias. En entrevista, el gobernador Francisco Domínguez Servién informó que analizará 
con las y los presidentes municipales electos este tema, una vez que entren en funciones para encontrar una 
solución. (EUQ) 
 
RECARGA QROBÚS EN 1,100 PUNTOS  
El director general del Instituto Queretano del Transporte (IQT), Alejandro López Franco, indicó que están 
habilitados mil 100 puntos de recarga para la tarjeta de prepago del transporte público Qrobús y casi 600 mil de 
éstas se usan cada día. (DQ, N) 
 
QROBÚS TENDRÁ PAGO ÚNICO CON TARJETA EL JUEVES 
Por Marco Estrada 
No habrá nueva prórroga para el pago exclusivo con tarjeta de prepago en el sistema de transporte público, 
aseguró Alejandro López Franco, director del IQT, tras referir que el área a su cargo estableció las condiciones para 
que los usuarios recarguen fácilmente sus tarjetas. (AM) 
 
CHOFERES DE QROBÚS OBLIGADOS A PARARÁ EN ESTACIONES TIPO DUBÁI 
Por Montserrat Márquez  
Hoy martes se realizará una reunión entre el alcalde de Querétaro, Enrique Correa, y el director del IQT, Alejandro 
López, para conocer la forma en que se capacitará a los choferes del sistema Qrobus para que aguarden el tiempo 
correspondiente en las paradas de alta densidad. “Tuvimos contacto con el presidente municipal y esta semana 
tendremos una reunión, el martes tenemos programada una para coordinarnos y que el sistema sea en beneficio 
de los usuarios, no podemos pasar por alto que, si podemos generar condiciones de confort a los usuarios vamos a 
trabajar para que así sea”, expresó. (EUQ) 
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TITULAR DE SEDESU REALIZA GIRA DE ACTIVIDADES EN DETROIT  
Con motivo del inicio del vuelo Querétaro-Detroit, el titular de la SEDESU, Marco Del Prete Tercero, en compañía 
del director de Fomento Empresarial, Guillermo Lozano Lozano, arrancaron una gira de actividades por Michigan, 
Estados Unidos. En cuatro días de actividades se reunirán con seis empresas del sector automotriz, centros de 
investigación, una red de empresarios, el clúster automotriz, con representantes del gobierno de Michigan y con el 
Cónsul de México en Detroit. (EFB, DQ) 
 
 
360 MDP AL AÑO PARA PAGO DE PENSIONES Y JUBILACIONES: JGP  
Por Leticia Jaramillo  
Alrededor de 360 mdp anuales paga el Gobierno del Estado a los 1 mil 700 Pensionados y Jubilados, cantidad que 
se ha mantenido y resultaría difícil que baje por las personas que se van sumando; sin embargo, lo importante es 
que esta cantidad ya vi seguirá subiendo por la aprobación de la reforma a la ley de diciembre de 2015, informó el 
titular de la Oficina Mayor, José de la Garza. (N) 
 
TITULAR DEL IVEQ, ES ELECTO VICEPRESIDENTE NACIONAL DE DIRECTORES DE VIVIENDA  
En el marco de la XXXIII Reunión del Consejo Nacional de Organismos Estatales de Vivienda (CONOREVI) que se 
realizó en el estado de Campeche, el director general del Instituto de la IVEQ, Germán Borja García, fue electo 
vicepresidente nacional de dicho organismo. Mientras que el director general de la Comisión Estatal de Desarrollo 
de Suelo y Vivienda de Campeche Oswaldo Sierra Villajuana, fue electo por unanimidad presidente nacional de este 
cuerpo colegiado que agrupa a los titulares de Vivienda de las entidades federativas del país. (AM, N) 
 
IMPULSAN RECUPERAR LA SIEMBRA DE UVA  
Por Gaby Hernández  
Productores de Santa Matilde buscan financiamientos para retomar el cultivo de vid en la cuna de la vitivinicultura 
en Querétaro, aseguró el director regional de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedea), Héctor García 
Ugalde. (CQ) 
 
UN HOSPITAL PSIQUIÁTRICO NO ES PRIORIDAD ASEGURA A. GOBERA  
Por Leticia Jaramillo  
Alfredo Gobera, Secretario de Salud, reiteró que por el momento no está prevista la construcción de un Hospital de 
Salud Mental en la entidad, ya que se tiene otras prioridades que también son urgentes que atender antes de 
llevarlo a cabo, pero lo importante es que estos pacientes están siendo atendidos. (N) 
 
LLUVIAS AFECTAN DOS ESCUELAS EN EL NABO  
Dos escuelas de la zona de El Nabo, en el municipio de Querétaro, registraron ingreso de agua y lodo en su interior 
a consecuencia de la precipitación pluvial de este domingo, informó el coordinador general de la Unidad de 
Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ), Enrique de Echávarri Lary. (CQRO, PA)  
 
LLUVIAS AFECTARON TRES INSTITUCIONES EDUCATIVAS  
Por Anaid Mendoza  
El coordinador de la USEBEQ, Enrique de Echávarri Lary, informó que derivado de las precipitaciones del fin de 
semana tres instituciones educativas resultaron afectadas. (DQ) 
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ALISTAN EVALUACIÓN DE DOCENTES  
Por Rosalía Nieves  
El coordinador general de la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ), 
Enrique de Echavarrí Lary, informó que 2 mil 600 docentes en el estado serán sujetos a participar en el proceso de 
Evaluación del Desempeño 2018-2019, el cual se llevará a cabo en estricto apego a lo establecido en el artículo 52 
y 53 de la Ley General del Servicio Profesional Docente (LGSPD). (RQ) 
 
DEMANDAN INVESTIGAR A LA DIRECTORA DE LA TÉCNICA 34  
Por Jahaira Lara  
Padres de familia de la Escuela Secundaria Técnica Número 34 “Emiliano Zapata Salazar” de San Rafael, 
Corregidora, exigen a la usebeq investigar y destituir a la directora Catalina Betancourt por presuntos malos 
manejos. (N) 
 
EL PROBLEMA NO ES POR ASUNTO EDUCATIVO: EE  
Por Rubén Pacheco  
Enrique de Echávarri, coordinador de la USEBEQ, dijo que el problema de los padres de familia con la directora de 
la Secundaria número 34 se debió a una diferencia por el cambio de la persona encargada de la cooperativa y no 
tuvo que ver con asuntos educativos. Por eso dijo que el asunto ya fue resuelto y la escuela está en funcionamiento 
de manera normal, por lo que sostendrá una reunión con los padres de familia. 
 
AQUÍ CONTINUARÁ LA EVALUACIÓN ADVIERTE ÁLVARO CABRERA M.  
Por Rossy Martínez  
Álvaro Cabrera Monroy, coordinador regional de USEBEQ en la zona sur de Querétaro, explicó que en tanto los 
Senadores de la República no apliquen ajustes a la Reforma Educativa en la entidad se continuará con las 
evaluaciones a los profesores y quienes no cumplan con la normatividad serán dados de baja. (PA) 
 
SE ALISTAN PARA SIMULACROS EN QUERÉTARO 
La Secretaría de Gobierno y Oficialía Mayor de Gobierno del estado de Querétaro, invitan al sector privado, público 
y sociedad civil en general, para que participen en los simulacros previstos para el día 19 de septiembre para 
conmemorar los terremotos de 1985 y 2017, dio a conocer el director de la CEPCQ, Gabriel Bastarrachea Vázquez. 
(DQ, CI, Q) 
 
LA SSC TIENE PROYECTADA UNA ESTRATEGIA HASTA 2021  
Por Marco Estrada  
Querétaro cuenta con una estrategia de seguridad que le ha traído buenos resultados, informó Juan Marcos 
Granados, titular de la SSC, quien aseguró que no han recibido instrucción alguna del equipo del futuro presidente 
Andrés Manuel López, en torno a proyectos de seguridad. (AM) 
 
REPORTAN SALDO BLANCO TRAS LAS FIESTAS PATRIAS  
Por Marittza Navarro  
La Secretaría de Seguridad Ciudadana reportó saldo blanco por las fiestas patrias, el titular de la dependencia, Juan 
Marcos Granados Torres, informó la detención de cuatro personas por faltas administrativas en el centro de la 
ciudad, más de 30 que reprobaron la prueba de alcoholemia y la detección de armas de fuego en Querétaro y 
Cadereyta de Montes. (EUQ) 
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MUNICIPIOS 
 
LLUVIAS DEJAN UN MUERTO Y UNA PERSONA DESAPARECIDA  
Una persona muerta y una desaparecida dejaron las lluvias registradas la noche del domingo y madrugada del 
lunes en la capital del estado. La persona fallecida fue encontrada en su auto a la altura de la comunidad de El 
Nabo, en la delegación Santa Rosa Jáuregui; el vehículo presenta huellas de haber sido arrastrado por el agua desde 
otro sitio. (EUQ, N) 
 
MUERE UNA PERSONA POR ARRASTRE DE AGUA  
A consecuencia de la lluvia que se registró este domingo y que provocó afectaciones en la zona de El Nabo, en la 
capital queretana, un vehículo fue arrastrado con una persona en su interior. Tanto el automóvil como el ocupante 
-quien perdió la vida- fueron localizados este lunes; sin embargo, se desconoce la identidad de este último. (CQRO, 
DQ) 
 
GRAVES DAÑOS POR LA LLUVIA EN EL NABO  
Por Verónica Ruiz  
Evalúa el municipio de Querétaro las afectaciones que dejaron las lluvias en la comunidad de El Nabo, para 
implementar acciones preventivas y evitar riesgos, informó el presidente municipal Enrique Correa Sada.  (DQ) 
 
COMITÉ TÉCNICO DEL FONDO DE CONTINGENCIAS DETERMINARÁ RECURSO PARA APOYAR A AFECTADOS 
EN LA MONJA  
Un total de 10 viviendas con daño estructural se detectaron en la comunidad de La Monja, el Comité Técnico del 
Fondo de Contingencias evaluará la cantidad que se dará a las familias y Gobierno del Estado apoyará con los 
enseres domésticos así lo señaló la secretaria de Desarrollo Humano y Social, Beatriz Marmolejo. La secretaria de 
Desarrollo Humano y Social, Beatriz Marmolejo dio a conocer que fueron un total de 10 viviendas las que 
registraron daño estructural en la comunidad de La Monja tras la inundación que se presentó el pasado 14 de 
septiembre.  (RR NOTICIAS, AM) 
 
RECIBEN APOYO COMUNIDADES DE SANTA ROSA JÁUREGUI AFECTADAS POR LLUVIAS  
La SESEQ atiende emergencia sanitaria en las comunidades de La Monja y La Cañada, de la Delegación Santa Rosa 
Jáuregui, Qro., afectadas por lluvias. En la comunidad La Monja se visitaron 106 casas, de las cuales, se registraron 
25 con afectaciones, así como 4 negocios. Se censó una población de 211 personas, 108 femeninos y 103 
masculinos. (AM, N) 
 
EJIDATARIOS DE TUNAMANZA PIDEN APOYO DE AUTORIDAD  
Por Dolores Martínez  
Ante la problemática que prevalece en la comunidad de Tunamanza, donde la población se queda incomunicada 
cuando la creciente del río cubre el puente de acceso principal, los ejidatarios se reunieron para planear una 
estrategia y presentarla al gobierno municipal. (ESSJR) 
 
LA DE ABAJO  
Paisaje “lunar” dejaron las lluvias en Prolongación 18 de Marzo, colonia Carrillo. Está llena de baches que urge 
reparar. (DQ) 
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AVANZA ARREGLO ENTRE U. DE ARKANSAS Y EL MUNICIPIO DE COLÓN  
Por Tina Hernández  
Respecto al adeudo que mantiene la universidad de Arkansas con el municipio de Colón por predial, la institución, 
ya hizo un pago de 3 mdo, confirmó el alcalde de la demarcación del semidesierto, Alejandro Ochoa. (N) 
 
HAY UN JOVEN DE 21 AÑOS DESAPARECIDO 
La Unidad Municipal de Protección Civil, confirmó el fallecimiento de una persona al interior de su vehículo mismo 
que fue arrastrado por la corriente del dren del Arenal, además de que existe una persona desaparecida que 
intentó cruzar por un afluente de agua a la altura de Jurica en su caballo. Al respecto la familia de esta persona pide 
la ayuda de la sociedad a través de este medio de comunicación, toda vez que no localizan a Salvador Moreno 
Ramírez, de 21 años de edad. (DQ, N, ESSJR) 
 
EVALÚAN DAÑOS POR LAS LLUVIAS  
Por Marco Estrada  
La CEPC informó que la zona norte en la capital fue la más afectada, pues presentaron escurrimientos en 
Prolongación Camelinas que inundaron el paso a desnivel de la Plaza Antea. La zona de Juriquilla presentó 
afectaciones viales y un auto quedó varado. (AM) 
 
PRESAS Y BORDOS A SU MÁXIMA CAPACIDAD  
Luis Ramírez Juárez, Director Municipal de Protección Civil en El Marqués, informó que las 2 presas y el bordo de 
ese municipio están al 100%, de su capacidad así que en prevención se supervisa el desfogue de estas que está a 
cargo de la CONAGUA. (DQ) 
 
SSC TRAMITA 243 LICENCIAS DE CONDUCIR EN COLÓN Y TOLIMÁN  
Como parte de las acciones para la prevención del delito y la simplificación de trámites en la zona serrana y del 
semidesierto en el estado de Querétaro, la SSC envió la Unidad Móvil a los municipios de Tolimán y Colón para que 
los ciudadanos pudieran tramitar su licencia de conducir.  (AM, ABC) 
 
DISMINUYEN 18% DE ALUMNOS QUE LLEGAN A ESCUELAS EN AUTO PRIVADO  
Por Verónica Ruiz  
Disminuyó hasta 185 el número de alumnos que llegan a las escuelas en vehículo privado, informó Arturo Rosales 
Rodríguez, director de Movilidad Escolar de la Secretaría de Movilidad del Municipio de Querétaro.  (DQ) 
 
HUIMILPAN SE CONVERTIRÁ EN ATRACTIVO TURÍSTICO  
Por Alan Contreras  
El municipio de Huimilpan, principal expulsor de queretanos hacia Estados Unidos se convertirá en el nuevo 
atractivo turístico del estado. La SDUOP indicó que se licita actualmente el proyecto de rehabilitación de la plaza 
principal y otras áreas del municipio. Se estima que a finales de septiembre inicie la obra donde se invertirán 30 
mdp, tras ser denominado Pueblo con Tradición por la Legislatura del estado, a fin de apoyarlo en el ámbito 
turístico. Romy Rojas Garrido, informó que la restauración se dará en la iglesia y centro histórico de la cabecera 
municipal. (EFB) 
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INAUGURAN EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA DE ECUADOR  
Fue inaugurada la exposición fotográfica “40 años Ecuador Patrimonio de la Humanidad”, que permanecerá en la 
Galería Perímetro de la Alameda Hidalgo hasta el próximo 12 de octubre. La Secretaría de Cultura del Municipio de 
Querétaro invita a recorrer esta exposición que muestra el Patrimonio Mundial de Ecuador conformado por el 
Patrimonio Cultural, Patrimonio Natural y Patrimonio Cultural Inmaterial. (RQ, AM, DQ) 
 
EGRESAN 9A TÉCNICOS EN SEGURIDAD DEL MUNICIPIO  
Por Manuel Paredón  
El presidente municipal de Querétaro, Enrique Correa, tomó la protesta a 91 nuevos elementos que cursaron 
estudios de Técnico Superior universitario en Policía Preventiva y en Seguridad Pública. (N) 
 
AVANZA FOTOCREDENCIAL ENTRE LOS AMBULANTES  
Por Verónica Ruiz  
El 70% del comercio ambulante del Municipio de Querétaro concluyó el proceso de fotocredencialización, informó 
el secretario general de gobierno municipal, Agustín Luna Lugo. (DQ) 
 
PREDIOS DE MUNICIPIO NO CONVENCEN AÚN A COMERCIANTES 
Por Gonzalo Flores  
Continúan los diálogos entre el Gobierno municipal y los comerciantes de la UCFCP que hace dos años fueron 
retirados de la Alameda Hidalgo y que representa Pablo González Loyola, pues todavía se encuentran en valoración 
los predios propuestos para su reinstalación, pues es instrucción del alcalde que en este caso no se hereda a la 
próxima administración, aunque restan muy pocos días para que finalice el trienio actual. (AM) 
 
FUNCIONARIOS DEL MARQUÉS CONCLUYEN PROGRAMA DE PROFESIONALIZACIÓN  
Como parte del programa de profesionalización permanente y mejora de servicios a la ciudadanía, el presidente 
municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, encabezó la ceremonia de entrega de reconocimientos a 150 
funcionarios públicos, que concluyeron cursos de capacitación y actualización en la Universidad Cuauhtémoc. (AM) 
 
EN SAN JOAQUÍN DISMINUIRÁN LA PLANTILLA LABORAL  
El presidente municipal electo de San Joaquín, Belén Ledesma Ledesma, dio a conocer que al entrar en funciones 
adelgazará la nómina en el Ayuntamiento, la cual actualmente es de más de 300 personas. Destacó que en un 
primer momento habrá recorte de 100 empleados eventuales, lo que representa un ahorro anual de 10 mdp, 
recurso que podrá ser destinado a programas y obras en beneficio de los habitantes de la demarcación. (RR, CI, 
CQRO, EUQ, DQ, N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
AGUSTÍN DORANTES LÁMBARRI QUIERE DIRIGENCIA Y COORDINACIÓN PANISTA  
El diputado electo Agustín Dorantes Lámbarri no descarta la posibilidad de presidir el Comité Directivo Estatal del 
PAN o la coordinación panista al interior de la Legislatura local. El panista externó que sería un gran honor para él 
representar cualquiera de las dos opciones, pero aseguró que se ajustará a cualquier decisión que se tome en el 
partido, pues la coordinación de la bancada es una facultad de la dirigencia estatal, la cual cuenta con 12 diputados 
y para cualquiera de ellos sería un honor ser el coordinador de la fracción del PAN. (CI, EUQ) 
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REPLANTEARÁ PAN INICIATIVA ‘SIN VOTO NO HAY DINERO’ 
El diputado local electo, Agustín Dorantes, replanteará la iniciativa de reducción al gasto excesivo de los partidos 
políticos. A través de la iniciativa de ley ‘Sin voto no hay dinero’ pretende que las fracciones políticas se ‘esmeren’ 
en conseguir votos de la ciudadanía o perderán el presupuesto público asignado. (CQRO, EUQ) 
  
RECURRIERON 20% DE DIPUTADOS AL SEGURO DE GASTOS MÉDICOS  
Por Patricia López  
Sólo el 20% de los diputados de la LVIII Legislatura local hicieron uso del seguro de gastos médicos mayores en los 
tres años de su actividad, informó el diputado Eric Salas González, presidente de la Comisión de Planeación y 
Presupuesto de la LVIII Legislatura local. (DQ) 
 
REVOCACIÓN DE MANDATO AVANZA EN EL SENADO  
El senador por Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, dio a conocer que la iniciativa de ley de revocación de mandato 
ha pasado a comisión con el fin de que sea analicen los detalles jurídicos para que esta pueda ser aplicada. Señaló 
que por el momento la iniciativa contempla la revocación para presidente de la República, gobernadores y 
presidentes municipales y las causales pueden ser corrupción, incumplimiento de promesas, la petición de la 
tercera parte del senado o de la Cámara de Diputados, así como la petición del dos por ciento del listado nominal 
del electorado. (RR, DQ, EUQ) 
 

PODER JUDICIAL 
 
DESISTEN DE PROCESAR A TRES POLICÍAS  
La magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro, Consuelo Rosillo Garfias, 
confirmó que, a solicitud de la Fiscalía General del Estado, quedó archivada la causa respecto al proceso judicial de 
tres de los nueve policías de la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro (SSPMQ) que fueron 
detenidos en mayo y vinculados a proceso por la supuesta comisión de delitos de robo específico, robo calificado, 
extorsión y abuso de autoridad. (CQRO, N) 
 
HONRAN A PERSONAL DE JUZGADOS DE ORALIDAD  
Esta tarde, se llevó a cabo la entrega de reconocimientos al personal que integra los Juzgados de Oralidad del 
Distrito Judicial de Querétaro, ceremonia en la que participaron el Secretario de Gobierno y Coordinador general 
del Modelo #Querétaro del Sistema de Justicia Penal Acusatorio, Mtro. Juan Martín Granados Torres, la presidenta 
del TSJ, Magistrada Consuelo Rosillo Garfias y los Magistrados de la Sala Penal, Mariela Ponce Villa, José Antonio 
Ortega Cerbón y Alfonso Jiménez Campos. La Magistrada presidente del TSJ, Consuelo Rosillo Garfias manifestó 
que la consolidación del sistema penal en nuestro estado es sin duda el resultado de la promesa cumplida de 
Justicia Oral sin pretextos. (PA) 
 
AL ALZA LOS PROCESOS PENALES; GRAN CARGA PARA SALAS DEL TSJ  
Por Manuel Paredón  
Al alza en los procesos penales recarga el trabajo de forma considerable en los órganos jurisdiccionales del TSJ. En 
entrevista, planteó esta situación la magistrada Mariela Ponce, Doctora en Derecho. (N) 
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TASA DE SUICIDIOS AQUÍ, DEBAJO DE LA MEDIA NACIONAL  
Por Tina Hernández  
La tasa de suicidios de la entidad queretana se posicionó por debajo de la media nacional al registrar 4.9% de 
muertes por esta causa por cada 100 mil habitantes, reportó el INEGI. (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
$14 MIL, SALARIO PROMEDIO DE UN EGRESADO DEL ESTADO  
Por Carlos Perusquía 
Un egresado queretano percibe en promedio 14 mil 323 pesos, lo que coloca al estado en quinto lugar de las 
entidades federativas con los sueldos más altos del país, debajo de León, CDMX, Baja California y Coahuila, de 
acuerdo con el la Encuesta Nacional de Egresados, elaborada por el Centro de Opinión Pública de la UVM y el 
proyecto “Profesionistas.org.mx”. (AM) 
 
PRESENTA AMPI PROGRAMA DEL FORO INMOBILIARIO VERTIKALIA 2018  
La presidenta de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios AMPI sección Querétaro, Elena Herrera 
Oceguera, confirmó que este próximo viernes 28 de septiembre se reunirán en el Querétaro Centro de Congresos 
los ponentes de mayor relevancia nacional e internacional del ramo inmobiliario y autoridades de dicho sector en 
el Foro Inmobiliario Querétaro Vertikalia 2018. (INQRO, AM) 
 
CON LICENCIA, 75% DE LOS SOCIOS DE AMPI 
Por Mónica Gordillo  
La presidenta de la Asociación Mexicana de la de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) sección Querétaro, Elena 
Herrera Oceguera, informó que 75 por ciento, de los 222 socios y afiliados, ya cuenta con licencia para el ejercicio 
de la actividad inmobiliaria. (CQRO) 
 
DETECTAN INTENTOS DE FRAUDE POR INMUEBLES  
Por Marco Estrada  
En cuatro meses, la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), capítulo Querétaro, detectó tres 
intentos de fraude contra agremiados de esta organización: sin embargo, no llegarán a un juicio penal, aseguró la 
presidenta Elena Herrera. (AM) 
 
BAJÍO ATRAE 15% DE LA INVERSIÓN INMOBILIARIA  
Por Patricia López  
La región Bajío en la que se ubica Querétaro atrae al 15% de la inversión del país en vivienda, construcción y 
desarrollo de servicios que derivan de esa actividad y que representa 735 mil millones de dólares al año, afirmaron 
expertos de la AMPI.  (DQ) 
 
UAQ ESTÁ PRESENTE EN LA REUNIÓN NACIONAL POR EL BUEN GOBIERNO DEL AGUA 
La UAQ participa en la Reunión Nacional por el Buen Gobierno del Agua, que se realiza el 17 y 18 de septiembre en 
la UAM, con el objetivo de acordar estrategias para impulsar la aprobación de la iniciativa ciudadana de la Ley 
General de Aguas y comenzar el proceso de construcción de instancias previstas en ella. Al acudir a la CDMX, la 
rectora Teresa García Gasca detalló que la UAQ participa como convocante de este evento. (CI, PA) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Una crisis que poco parece importar. Nos comentan que mientras el PRI queretano sigue sin digerir la estrepitosa 
derrota del pasado 1 de julio, la cual lo mandó por primera ocasión a ser la tercera fuerza política de la entidad, el 
dirigente estatal de este partido se da la buena vida por Europa. En su cuenta de Twitter, nos cuentan, Juan José 
Ruiz presumió el pasado fin de semana su estancia en Berlín, donde participó en el maratón internacional de 
aquella ciudad. Nos dicen que Abel Magaña Álvarez, coordinador de Comunicación de Social en la administración 
estatal anterior, fue uno de los acompañantes de Ruiz, quien tomará protesta como regidor del ayuntamiento de 
Querétaro el próximo 1 de octubre. A ver de qué cuero salen más correas. Nos comentan que para este miércoles 
están convocados los 25 diputados locales electos para reunirse con Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, para 
platicar sobre la propuesta presupuestal 2019 para la institución. Habrá que ver quiénes de los futuros 
legisladores se avientan y dicen presente, para discutir este tema tan controvertido como necesario. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
“No quiero, pero si quieren, quiero”, dijo el diputado local electo, Agustín Dorantes Lámbarri, cuando los 
reporteros lo cuestionaron acerca de si él pudiera ser el coordinador de la fracción del PAN en la próxima 
Legislatura local; pero – además- de la dirigencia estatal… “Ni para una ni para la otra me encarto ni me descarto”, 
agregó. El panista puntualizó que: “Se pueden las dos jurídicamente sí; creo que las dos son puestos que 
representan una gran responsabilidad. Cualquiera de los dos, para mí sería un gran honor; pero hay que esperar 
los tiempos y que lleguen los plazos”. Recordó, asimismo, que la facultad de nombrar al coordinador de los 
diputados es una facultad de la dirigencia estatal, aunque apuntó que con cualquier decisión que ésta tome “vamos 
a trabajar en conjunto” … y pidió esperar los tiempos. Luego de que la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, 
Consuelo Rosillo Garfias, rindió la semana pasada su tercer y último informe de actividades, en unos días más, el 
Tribunal tendrá un nuevo presidente; el cual durará tres años en su encargo y no podrá ser reelecto para el 
periodo inmediato siguiente. El artículo 25 de la Ley Orgánica del Poder Judicial del estado de Querétaro señala 
que el presidente: “Será designado entre los Magistrados propietarios, por el voto de la mayoría absoluta de los 
mismos; esto es, la mitad más uno de los integrantes del Pleno, quienes lo emitirán en forma secreta en la primera 
sesión extraordinaria que para tal efecto se convoque durante la última semana del mes de septiembre del año que 
corresponda y cuya sesión no podrá suspenderse hasta darse la designación. En este caso, no es aplicable el voto 
de calidad.” La Secretaría de Gobierno y la Oficialía Mayor del estado, a través de la CEPC, convocan a los sectores 
público, privado y social a participar en el simulacro estatal que se llevará a cabo el 19 de septiembre; cuya 
hipótesis será la ocurrencia de un sismo de 8 grados en escala de Richter con epicentro en las costas de Guerrero. 
La participación en el ejercicio es voluntaria y previo registro. (CQRO 1 y 2) 
  
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Tic tac. A tres días de la reunión preparatoria de la mesa directiva de la legislatura local saliente con la entrante, los 
diputados electos del PAN y el PRI aún no definen a sus coordinadores. En Acción Nacional el tema está ligado a la 
renovación de su dirigencia y en el Revolucionario Institucional a su división interna. Por los albiazules se 
menciona a Gerardo Ángeles, Roberto Cabrera y Agustín Donantes. Este último, cercanísimo al gobernador, no 
descartó ayer la posibilidad de coordinar la bancada y/o presidir el partido a nivel estatal. Y en el tricolor, que 
sigue sin brújula, hay una sorda disputa entre Hugo Cabrera Ruiz y Abigail Arredondo, al grado de que una de sus 
compañeras, Lupita Cárdenas o Karina Careaga, podrían ser la tercera en discordia, con el argumento de que 
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aquellos son pluris y ella ganaron en sus distritos, en El Marqués y Jalpan. Los de Morena resolvieron el asunto 
desde hace varias semanas con Mauricio Ruiz Oláes y en el Verde y Querétaro Independiente no tienen problemas 
porque es un diputado por partido, igual que en Encuentro Social que, aunque compitió en la alianza Juntos 
Haremos Historia, hace su propia bancada. O sea: PVEM con Jorge Herrera Martínez, Querétaro Independiente con 
Connie Herrera Martínez (sin parentesco) y Ricardo Caballero del PES. PAN y PRI tienen una semana para definir 
sus pastores -como se les llamaba en el argot político- porque la 59 Legislatura deberá instalarse el miércoles 26, 
de mañana en ocho. Mientras tanto siguen corriendo las especulaciones sobre las impugnaciones del PAN, PRD y 
Convergencia, y en una de esas meten al inefable Eric Salas, que perdió por mayoría y jugó también de 
plurinominal. Cómo estará la cosa que, en ese improbable caso, Eric desplazaría a su compañero José González 
como decano del próximo Congreso y hasta presidiría la instalación. Otro de los borregos que soltaron ayer es de 
que la diputada panista Elsa Méndez -“la homofóbica” que le tiene miedo a las alturas, según dice- brincaba a 
Morena, lo cual fue desmentido por la dirigencia de este partido que no tiene ningún interés en la esposa del 
transportista Juan Barrios. En fin, cosas veremos. -OÍDO EN EL 1810- Activo. Que, en su conferencia de prensa, el 
diputado electo Agustín Dorantes, del PAN, anunció que su primera iniciativa será la de sin voto no hay dinero, 
promovida a nivel nacional por el jalisciense Pedro Kumamoto, para reducir las prerrogativas a favor de la 
inversión social en algo así como 40 millones de pesos. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- 20 años. Ese celebra hoy la 
agencia de noticias de internet más longeva de Querétaro, INQRO, dirigida por el periodista Mauricio Villalón. Y 
haciendo un poco de historia, el nombre del dominio www.inqro.com fue registrado precisamente el 18 de 
septiembre de 1998 e inmediatamente el sitio comenzó a difundir noticias locales en formato de texto y fotografía 
digitalizada. Cabe recordar que en un principio las fotografías se revelaban y posteriormente se escaneaban. No 
mucho tiempo después llegaron las cámaras digitales. Las noticias salían muy temprano por la mañana, pero a la 
llegada de las cámaras digitales fue de forma inmediata. Así fue como dio inicio la aventura inqro. El sitio se 
construía con un programa llamado Front Page 98 de Microsoft, archivo por archivo, hipervínculo por 
hipervínculo. Había que formatear la imagen y construir los players de audio. La conexión era por Dial Up o sea por 
llamada telefónica. Hoy todo se hace a través de teléfonos inteligentes y desde el lugar de los hechos de forma 
inmediata. A hora con las redes sociales se transmite en vivo como ya muchos lo hacen. 10 años después se agregó 
la extensión .mx Felicidades, Mau. -¡AAAPUNTEN!- Jurista. El destacado abogado queretano Guillermo Vázque 
Martínez, egresado de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, asumió este lunes como 
magistrado del Primer Tribunal Colegiado en Materia Laboral del XVI Circuito con sede en Guanajuato, tras 
haberse desempeñado en el correspondiente a Monterrey, Nuevo León. Enhorabuena. -¡FUEGO!- Deportista. Que 
mientras en el PRI hay confusión y división, su presidente estatal Juan José Ruiz se fue al maratón de Berlín. ¡Porca 
miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
BEJARANO EN QUERÉTARO. RENÉ BEJARANO, el famoso “Señor de las Ligas”, vino a dar conferencia de prensa y 
se puso tierno con las compañeras periodistas, a una de las cuales le dijo: “Hola, ¿de qué medio vienes? ¿Acaso 
hacen casting para escoger a las reporteras más guapas?” Como notó la molestia de la informadora, quiso 
componerle: “Y para escoger a las… ¡más inteligentes!” ¡Ay corazoncito! Agua para el de Morena que da pena. (PA 
1) 
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CUARTO DE GUERRA  
JUSTICIA. Se complica la elección del nuevo presidente del Poder Judicial, pues la lucha entre 2 ya se amplió a 4: el 
puntero era José Antonio Ortega Cerbón, cercano a la magistrada Mariela Ponce, en competencia con Marisela 
Sandoval. Así estaban, peeerooo… en vísperas de que se venza el plazo se sumaron 2 invitados: Armando Licona 
Verduzco, cercano a Alfredo Botello, además de la muy grilla (y Morena) Celia Maya, quien haría buen papel, pero 
trae gran carga partidista. Se puede poner muy bueno. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera  
Secreto. Uno de los hechos más vergonzosos en lo que se refiere a inseguridad en Querétaro se dio en julio del año 
pasado, cuando un grupo de al menos tres sujetos asaltó un módulo de seguridad de la policía municipal y robaron 
las armas que se encontraban en su interior. El módulo, ubicado en el acceso II de la zona Industrial Benito Juárez, 
concentraba policías de la zona en dos turnos, pero no había operación nocturna. Así, con armas cortas y largas, 
solamente un policía vigilaba esa armería súper improvisada. Muy pocas personas sabían de la forma de operar de 
este módulo y de la cantidad de armas en el lugar, de hecho, de manera oficial la administración municipal no ha 
reconocido el número de armas que le fueron robadas a la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio. El robo 
ha sido todo un secreto y las autoridades en el estado incluyendo la Fiscalía General, no dan a conocer detalles de 
la forma de operar de los rateros, de los sospechosos y de las personas presentadas y consignadas ante un juez; es 
muy poco lo que se sabe y las armas siguen pérdidas o dando servicio a los delincuentes. De lo poco que se sabe es 
que al menos 15 policías fueron llamados a declarar y cinco fueron detenidos y consignados; ha pasado un año y 
las armas no se recuperan y el proceso para los señalados es lento y familiares de al menos un policía imputado 
señalan que es acusado injustamente, ya que el día del robo estaba enfermo y existe coartada para comprobarlo, 
según los familiares. Policías no infiltrados por criminales es lo que había mantenido a Querétaro con buenos 
niveles de seguridad; existe otra acusación contra policías implicados en robo y extorsión que fueron detenidos y 
encarcelados y que seguramente quedarán en libertad por falta de pruebas. Recientemente la presidenta del 
Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Consuelo Rosillo Garfias, informó que la causa del proceso judicial de tres 
policías imputados por el delito de robo calificado, extorsión y abuso de autoridad quedó archivada por solicitud 
de la Fiscalía General del Estado. Nadie sabe qué pasó con las armas de la policía y dónde están, es sin duda uno de 
los hechos más bochornosos en la historia policial de Querétaro. DEREBOTE. Don René Bejarano, el “Señor de las 
ligas”, asegura que moverá el tema del tren rápido México, Querétaro. Y es que dice que desde su Asociación por la 
Esperanza de México puede lograr que el proyecto se reactive, ojalá que piense estar dentro del mismo, porque 
entonces las dudas serán mayúsculas. (DQ) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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